



TIERRA!

SEMANAL LIBERTARIO

ACOGIDO A LA FRANQUICIA Y REGISTRADO EN CORREOS, COMO CORRESPONDENCIA DE SEGUNDA CLASE

AÑO XIII

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR DE "TIERRA!"—APARTADO 1316.

NUM. 372

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA
DRAGONES 31 Y 33,

HABANA, JUEVES 24 DE SEPTIEMBRE DE 1914

UN AÑO: ISLA, \$1.50. EXTRANJERO, \$2.00. NUMERO SUELTO
3 CENTAVOS. PAQUETE DE 25 EJEMPLARES, 50 CENTAVOS.

EL FRACASO DEL SOCIALISMO LEGALISTA

Conviene insistir, porque el asunto es de grande trascendencia, acerca del fracaso del socialismo autoritario como ideal de fraternidad y solidaridad universal.

El Socialismo es necesariamente un ideal de universalidad. Repudia todo particularismo y división, sea de raza, clase o nacionalidad. Se basa en la igualdad social (racial, política, económica) de todos los hombres, y establece como principio incontrovertible la solidaridad y la fraternidad humana.

Igualdad y solidaridad, son ideas fundamentales para el Socialismo. Todo aquello que las niegue debe ser repudiado y combatido por el Socialismo.

Las patrias actuales son precisamente una terminante negación del ideal socialista. En primer lugar, sou-arbitrarias, puesto que no se basan en hechos sólidos. No responden a identidad de raza, idioma, costumbres, creencias; son más bien moras divisiones geográficas arbitrarias, resultante de combinaciones dinásticas, conveniencias políticas, ambiciones económicas. En segundo lugar, están organizadas exclusivamente en beneficio de las clases dominantes, las clases monopolizadoras de la riqueza. Las clases desheredadas no sacan ningún beneficio de la patria; al contrario, la patria sólo les impone cargas y sacrificios, sin compensación alguna.

Por todas estas razones, el socialista reniega de las patrias actuales, y aspira a la creación de la patria universal, sin que ello implique la extirpación en el corazón humano, del amor hacia el terreno local donde se crió, que es a lo que debe reducirse el verdadero amor patrio, sentimiento puramente instintivo que no debe ser causa de odios y rivalidades.

No hemos de insistir acerca el carácter internacional del Socialismo: está bien establecido en los fundamentos de su doctrina y ha sido siempre proclamado en Congresos y en todos los actos de propaganda.

¿Cómo, entonces, al estallar esta tremenda guerra europea, motivada por querellas políticas y económicas de orden puramente burgués, los socialistas autoritarios, en vez de protestar y oponerse a la criminal confagación, en nombre de sus principios de igualdad y solidaridad universal, se han sumado a ella, incorporándose de buen grado a las filas de carneros uniformados, matando y dejándose matar estúpidamente, encarecidos por la fraticida locura patriótica, ofreciendo a sus respectivos gobiernos, no ya su cooperación individual, sino el apoyo inequívoco de los partidos socialistas?

¿Con qué derecho esos partidos socialistas, que han hecho traición al Socialismo, pueden continuar llamándose tales? ¿De qué manera, al terminar la guerra, podrán justificar su conducta?

En realidad, no tienen justificación posible. Los partidos socialistas, lo mismo el alemán, que el francés y el inglés, al apoyar y defender a los respectivos goberños burgueses, al aceptar la guerra, en vez de oponerse a ella por todos los medios, han dejado pura y simplemente de ser socialistas.

Si se crefan impotentes para impedir el conflicto, lo honrado, lo noble, lo conforme a su ideal, hubiera sido exteriorizar su protesta y recomendar a sus adeptos la abstención en la contienda.

El Socialismo, en manos de los partidos políticos, ha sufrido un gran fracaso. Toca a nosotros, los anarquistas, mantener el ideal en toda su pureza.

¡ESCLAVOS! . . .

A vosotros os hablo. A los que ven morir sus hijos de hambre y de tisis. A los que en minas y talleres dejan su sangre y con ella sus vidas, a éstos les hablo.

Levantad las frentes, esclavos, y esuchad.

Hora es ya que os deis cuenta de vuestra oprobiosa condición, de que sois los más, los que todo lo producen, los fuertes . . .

Hora es ya de que dejéis de gemir como mujeruelas, y de que procedáis como hombres, como dignos . . .

¿Quién lo produce todo? ¡No sois vosotros! ¿Es concebible que el que todo lo produce muera de hambre?

¡Oldme! . . . Vuestros esposos están pálidos, vuestros hijos perecen de hambre, por que sois estúpidos, por que sois cobardes. Vosotros sois los únicos culpables, que soportáis los latigazos del amo, del burgués estúpido.

De ese burgués que condena a vuestras hijas a la muerte, que viola vuestras hijas, que ultraja vuestras compañeras.

A ése es al que tenéis que eliminar, al monstruo, al asesino de seres indefensos.

Y sois tan cobardes que no lo elimináis, que no matais al cráneo poniéndolo. Teneis almas de esclavos habeis perdido la dignidad de hombres. ¡Maza estúpida que besa la cadena, y escupe el rostro a aquél que les habla de libertad! Gusanos que se arrastran en la cloaca innumera de la vida. Espíritus mezquinos; incapaces de concebir lo grande no alcanzan a comprender el vocablo ¡libertad!

Dignificaos. Sed hombres.

El hombre que no es libre, no es hombre. El esclavo es reptil inmundo, despreciable . . . Hecho a arrastrarse no concibe los gestos viriles del condor y del águila . . . Haceos hombres. Hacedos dignos.

Proceded como tal. Con un grito y un gesto.

Un grito de rebeldía, fiero, fuerte, que estremecía al mundo.

Un gesto de titán, de hombre; pero de hombre-águila, no de hombre-gángano.

La libertad se exige, no se mendiga. Se conquista de pie, no de rodillas.

BOHEMIO LIBERTARIO.

ACLARANDO

El compañero J. Arias, y no F. Arias como equivocadamente salió en el número anterior de *Tierra!*, se sintió molestado por la nota breve que a nuestra salida del periódico publicamos, según carta suscrita por él, y nos indica la conveniencia de que seamos más explícitos. Queremos ser sinceramente explícitos y condescendientes: ¿Puede ser compañero el intrigante, el difamador y calumniador? ¿Puede ser anarquista el que por desprecio y ruindad e impotencia se entreñe en escribir cartas amañadas, inventando bajezas e indignidades para atribuirlas a quienes no han perdido la vergüenza y seriedad que deben caracterizar a todo propagandista? ¿Tendrá convicciones y perseverancia libertaria quien se desmiente y contradice todos los días, combatiendo sañudamente hoy, lo que debe defender ayer? Todo esto ha hecho el *eminent* José Spagnoli, aparte de otras muchas cosas igualmente perjudiciales para la causa de la anarquía, cuyos frutos son la división, la discordia y desconfianza entre los compañeros, y cuyas pruebas incontrovertibles obran en nuestro poder, en infinidad de cartas que su *intérprete* personalidad escribió a distintos compañeros. Sostenemos, pues, que esto es labor policiaca.

Pueden los Grupos de la Isla indicarnos la conveniencia o no de la inserción en este periódico de las citadas cartas, para la mayor claridad y término de este enojoso asunto.

Quedan asimismo complacidos por medio de estas líneas, los compañeros que integran el Comité de la Federación de Grupos Anarquistas de la Isla.

Por el anterior Grupo Editor de *Tierra!*.

SERBASTIÁN AGUIAR, DOMINGO MIR,

JUAN TUR.

PENSAMIENTO

La vida es un Dolor, porque es, una Esclavitud;

y, la más vergonzosa de todas las esclavitudes: la Esclavitud voluntaria;

que nos impide romper esa Esclavitud y, libertarnos de la Vida? . . .

el Miedo;

¡el Miedo! he ahí el único dios, por el cual y para el cual vivimos sobre la Tierra;

somos los esclavos miserables, del más vil de los ídolos: el Miedo;

Dios es el Miedo;

el fantasma de nuestro Miedo, alzado en nuestro corazón;

y, por eso lo adoramos;

y, donde quiera que tendais la vista, no vereis sino hombres de rodillas ante Dios . . .

es decir: prevaricando en el altar del Miedo;

una Sombra que adora otra Sombra; una Miseria temblando ante otra Miseria;

una Mentira, de rodillas ante otra Mentira;

he ahí lo que es el Hombre, de rodillas ante Dios;

porque en la vastitud del Mundo, Dios es un miraje, superpuesto a otro miraje bajo el candor mentido de los cielos que no existen, y, la debilidad precaria de la Tierra, que es apenas una apariencia de existir;

VARGAS VILA.

CONGRESO ANARQUISTA

¿Qué es el Congreso Anarquista de Londres?

¿Somos acaso parlamentaristas?

Opinamos por que un Congreso sea llamado a resolver el problema social que como en los Congresos políticos de todas las Naciones, se sometan a los representantes de la voluntad popular, que coman, baile, discutan y piensen por nosotros?

¡No!

Expliquemos, pues, al pueblo, lo que significa este Congreso, para que no por ignorancia se nos confunda con los bromos de la política . . .

¿Qué cosa es un Congreso Anarquista y qué diferencia hay entre éste y el Congreso del chantaje político?

Empezaré, pues, por explicar lo que es un Congreso político: Este es una reunión de hombres elegidos en los concursos electorales por una pequeña minoría de esclavos que en lo general son los peones de los grandes Haciendas, minas, talleres y fábricas, cuyos propietarios están de acuerdo para elegir al zángano que mejor defienda en el Parlamento sus privilegios. Esto es: que interprete fielmente los anhelos tiranicos de los grandes propietarios y que son: los frailes, los gobernantes y otros que se denominan burgueses, dictando leyes represivas para el pueblo desheredado y que favorezcan en un todo los derechos de propiedad privada y la garantía de los ladrones ricos que en miles de años han logrado arrebatarla de manos del trabajador esclavo, quien por ignorancia no ha sabido defender esa herencia que la Naturaleza le dió al nacer.

El mejor defensor de la Sociedad, es todo aquél que dicte las más bárbaras leyes; el que invente la mejor manera y la más desalmada de poder sin grandes esfuerzos robable al infeliz minero el oro que extrae de la negra entraña de la tierra; al campesino los frutos, y, todo lo que logra producir . . . y evitar, gravando con fuertes derechos todo aquello que facilite al obrero la manera de vivir independientemente del infame hambre del opresor capitalista.

Para los representantes en un Congreso político, su principal labor estriba en remachar a más y mejor la pesada y oprobiosa cadena del salario, reforzando el sistema capitalista; dictando leyes de orden público y seguridad social, aplicables contra el esclavo que cansado de sufrir la explotación se rebela contra sus verdugos o que siendo padre de familia, no tenga la suficiente vejez para dejar que sus hijos mueran de hambre y expropie un pedazo de pan, de los que a él, el ladrón Allíndaro le ha expropiado en nombre de la ley . . .

Muy ciego es el obrero que crea en las bondades de los tales Congresos;

cuando la verdad es que: éstos están compuestos generalmente por capitalistas que teniendo conciencia de clase-agonizada, están muy lejos de dictar leyes que favorezcan al desasombrado pueblo a quien dicen representar . . .

como difícil es que un ladrón voluntariamente, después de haber asesinado y robado, se declare culpable devolviendo el dinero y al mismo se sentencie a prisión en una cárcel o a quedar al patíbulo . . .

Muy ciego es el obrero engañado por las frases relumbrantes de los políticos rastros, se deja conducir sumisamente a la urna electoral empujado por el esclarizador y arrastrado por la cadena del sa-

lario vota por el candidato que su patrón le indique . . . y el esclavo vota obedientemente, incapacitado para rebelarse como hombre, y si no lo hace así y se rebela, el amo lo condenará a sucedur de hambre junto con su numerosa gente, o le sepulta vivo en una cárcel.

Y a este crimen, es a lo que se llama en lenguaje oficial LA VOLUNTAD POPULAR y la tal voluntad, no es en realidad la del pueblo, sino la del señor, la voluntad del capitalista representada en el Congreso por una pandilla de los más finos ladrones que no han ahorrado crimen ni bajeza para llegar hasta allí, para desde allí cambiarse el aprecio al pueblo como al Burro del cuento.

¡Vaya a tener libertad! Un cambio de sistema. Y el trabajo será la bandera corsa que os cobija por igual, pues al golpe del pico y la pala y al rasgar del arado . . . las Naciones progresan . . . y llegaremos a la paz que anhelamos, porque solo en ella, la Patria prospera y se hace grande y respetable . . .

«Aumentaremos la Marina, cubriremos nuestras fronteras de soldados, y vosotros y vuestros hijos estarán debidamente resguardados contra la amenaza del invasor».

¡La paz de los esclavos incluidos al yugo sin murmurar una frase de protesta; resguardar las fronteras . . . ciertamente, para que el progreso no invadida ¡Libertad! Oh palabra llena de sarcasmo en los labios del tiranizado! Pero, ¿qué libertad puede tener el obrero cuando no se le permite ni el derecho de pensar? ¿Como puede tener libertad cuando no le queda tiempo ni para reflexionar con su propia desventura? Maltrecho, jadeante y sudoroso, descarga su flagelado cuerpo sobre el esclavo ergién y embrutecido por la pesada carga del trabajo, no puede analizar la causa que motiva su desgracia, y ¡dierme, creyéndome nacido para el yugo, pretestimoniado por dios para el trabajo! ¡Criminal sentenciado por dios a la miseria por el delito de haber sido engendrado!

Y es a este prisionero, obligado a sostener con el esfuerzo de su brazo a esa cáscula de patíbulos tatuados de generales, reyes, presidentes, ministros del templo, congresistas y diplomáticos, dándoles trajes, palacios, carrozas, buques, jardines y manjares suculentos y toda la comodidad y lujo que disfrutar se puede, y es a este prisionero, repto, al que se le habla de guardar fronteras para darle seguridad contra el enemigo invasor! ¿Como si este desventurado príncipe tuviera algo que perder! . . .

¡Desdichado, que no tiene derecho ni a tener seguro el afecto de sus hijos! Porque el día que a sus famosos representantes les de ganas, arrancan los frutos de su amor plebeyo y los arrojan en el favorito vientre de la guerra o los sepultan vivos en las negras entrañas de las minas. ¡Libertad! Cuando las anémicas hijas del obrero ilede antes de engravidarse están destinadas por la corrompida sociedad para ser pasto de esos mismos libertinos que se llaman por si y ante si representantes de la voluntad popular!

—Y los que componen el Congreso Anarquista, no serán igual que los políticos, o quizás peores?—me preguntó algún ignorante de nuestros ideales o algún ferviente enamorado de la pala o del pico,—estos últimos, que en su degenerada mente y su egoísmo grosero con-

De Gibara

Compañeros de TIERRA!
Salud.

Adjunto remito un giro por valor de tres pesos sesenta y cuatro centavos (\$3.64) m. a., de cuya cantidad tres pesos son de la suscripción a TIERRA!, los compañeros que en la lista expreso, correspondiente al mes de la fecha, y los sesenta y cuatro centavos, de todos, para el número extraordinario del 13 de Octubre.

Salud a todos.

FÉLIX GARRIDO.

LISTA DE LOS DONANTES

A. Acosta, 0.15; F. Aguilera, 0.15; M. Escalona, 0.15; N. Tauler, 0.15; J. Fernández, 0.15; P. Avila, 0.15; P. Morales (3 ejemplares), 0.45; G. Rodríguez, 0.15; P. Vidal, 0.15; J. M. Díaz, 0.15; G. Palmer, 0.15; M. González, 0.15; R. Añel, 0.15; J. Tamayo, 0.15; I. Sánchez, 0.15; C. Rodríguez, 0.15; F. Garrido, 0.15; D. Martínez, 0.15.—Total: \$3.60.

De Manzanillo

Compañadas de TIERRA!

Salud.

Adjunto os remito cuatro pesos para distribuir en la forma siguiente:

—Dos pesos para TIERRA!, por paquetes, uno para «El Dependiente» y un peso para folletos.

Vuestro fraternalmente y de la causa,

FERNANDO MAYORA.

De Ómaja

Compañeros de TIERRA!

Salud.

Adjunto les remito un chek por valor de dos pesos ya que anotarán de la manera siguiente:

I. Junquera, 0.25; A. Caride, 0.25; J. Vázquez, 0.25; M. López, 0.25; B. Cabrero, 0.25; J. Rosabal, 0.25; E. Feijoo, remitente, 0.50.—Total: \$2.00.

DISTRIBUCIÓN

Para déficit de TIERRA!, \$1.60 cy.; Para folletos, 0.40.

Suyo fraternalmente,

EMILIO J. FEIJOO.

De Bayamo

Compañadas del Grupo Editor de TIERRA!

Salud.

Adjunto a la presente os envío un giro por valor de \$2.80 m. a. para que los distribuyáis en la siguiente forma:

TIERRA!, \$1.80; Déficit del mismo, 0.50; Folletos, 45 y 5 el giro; también publicaréis los nombres para satisfacción de los donantes.

José Losada, 0.50; José Picos, 0.25; José Rojo, 0.25; Manuel Losada, 0.35; Paulino Prada, 0.15; Manuel Méndez,

0.10; Hermilio Pérez 0.25; Manuel Ullas, 0.25; José Díaz, 0.10; Camilo Portales, 0.25; Benito Rivas, 0.20; David Castro, 0.15.—Total: \$2.80.

Nota:—Los folletos los mandareis de los de «Stefanoff» y «La Anarquía ante los Tribunales», «El Asesinato de Ferrer», «Entre Obreros», «La Idea Anarquista», «Trabajador no vota» y «Soldado no mata». Mandareis de estos uno de cada uno, si alcanza, y si por casualidad falta algo, me los mandais y me decís lo que falta, que lo mandaré en sellos.

Vuestro y de la R. S.

JOSÉ LOSADA.

Bayamo, Septiembre 19 de 1914.

De Cruces

Compañadas de TIERRA!
Salud.

Adjunto les mando un giro por valor de nueve pesos cuarenta centavos, producto de una recolección que hice el Grupo «Vía Libre» para el comité de la Federación y la prensa obrera.

De esta cantidad, un peso ochenta centavos los manda el Grupo «Acción Libertaria», de Ranchoel, para el Comité de la Federación. La distribución como explica la lista:

Grupo «Acción Libertaria», de Ranchoel, para el comité de la Federación, \$1.80; «Regeneración», \$2.00; Comité de la Federación, \$3.00; para «El Dependiente», 0.50; para TIERRA!, \$1.50; para «Tierra y Libertad», 0.60.—Total: \$9.40.

LISTA DE LOS DONANTES

Lereceda, 0.10; Heredia, 0.10; Aguilera, 0.10; Mantilla, 0.10; Santos, 0.10; González, 0.10; Flores, 0.30; Asturias, 0.20; Loa, 0.20; Rufina, 0.20; Nobo, 0.20; Arnaiz, 0.15; Catullo, 0.20; Pedro Rodríguez, 0.15; Teófilo, 0.15; Ponce, 0.10; Francisco Ramírez, 0.10; José Díaz, 0.20; Manuel Hernández, 0.10; Salvador Alonso, 0.10; Antonio González, 0.10; Quintana, 0.10; Juan, 0.20; Rosa, 0.20; Pedro, 0.20; Vilaseca, 0.10; Fogonero, 0.40; Maximino, 0.20; Plutarco, 0.70; Benigno, 0.50; Eusebio González, \$1.00; Pablo Juncos, 0.40; Pedro Fernández, 0.20; el Grupo «Acción Libertaria», de Ranchoel, \$1.80; Uno que no me acuerdo quien es, 0.40.—Total: \$9.40.

«El Dependiente» y «Fiat Lux», magistrarán 2 números cada uno a este Grupo.

Sin más recibirán un abrazo de este camarada, que lo es,

BENIGNO PÉREZ.

DE SANTIAGO DE LAS VEGAS

Compañadas de TIERRA!

Salud.

Os envío el importe de lo cobrado por mí esta semana, para el sostenimiento de nuestro portavoz, con la lista de donantes, que es como sigue:

Camilo Casado, 0.10; Clemente Rómero, 0.30; Claro Campo, 0.12; Juan

P.—¿Cuáles son los deberes primordiales que Esta impone o aconseja al Hombre?

R.—El primero amar a la NATURALEZA, que nos crea y conserva, y así con respeto a toda suerte de adversidades; poniendo de nuestra parte la racional manera de vivirlas.

El tercero ama la FAMILIA propia, que es la base de aquella SOCIEDAD, y con la que estamos en más íntimo contacto.

El cuarto amar a NOSOTROS MISMOS, para ver a nuestros mejor CONSERVACIÓN.

P.—¿A qué nos obligan estos deberes o consejos?

R.—El primero, a respetar las leyes de la NATURALEZA, (o sea, su modo de ofrecerse, de ser, o de obrar), en todo aquello que no se opone a nuestra racional conservación, o a la de nuestros semejantes;

por ejemplo: se debe tener compasión hacia todo ser sensible; más siempre que éste no nos resulte daño o perjudicial.

El segundo, a respetar el DERECHO de los demás, para que los demás respeten nuestro derecho; por ejemplo: se debe facilitar la legítima aspiración del prójimo, pero siempre que ésta no esté en pelea con nuestra legítima aspiración.

El tercero, a proteger a nuestros hijos, padres, hermanos y demás parientes, en la medida de nuestras fuerzas; por ejemplo: si un paciente nuestro está en desgracia, justo es que le protejamos a él antes que a otros próximos.

El cuarto, a trabajar para ganar nuestro sustento

Orobio, 0.30; R. Serra, 0.20.—Total: \$1.07.

Esta semana volveré a girar,
Vuestro y de la causa.

C. CASAS.

Santiago de las Vegas, Noviembre 20
de 1914.

ACLARANDO

Compañero C. Casado: los centavos que aparecen de menos, es debido a que el peso americano vale sólo \$1.02.

Para cubrir el déficit de TIERRA!

Buzón de “TIERRA”

Suma anterior, 0.73.—HABANA, Pa-
blo Martínez, el cajista de TIERRA,
\$7.00; C. Martínez, el otro cajista, \$3.00;
OMATA, R. Feijóo, de varios, \$1.63; BA-
YAMO, José Losada, de varios, 0.50.—
Total: \$12.86.

Suscripción

Teniendo en cuenta que se acerca el día 13 de Octubre, aniversario del asesinato de F. Ferrer Guardia, día de gran significación para aquellos que sepan sentir hondo, hemos acordado lanzar, al igual que otros años, un número extraordinario, para el cual abrimos esta suscripción.

E speramos que los compañeros sa-
brán corresponder.

Aquellos compañeros que deseen pre-
dir enviar colaboración para dicho nú-
mero.

EL GRUPO EDITOR DE TIERRA!

Suma anterior: \$3.50; HABANA, J.
Ricort, 0.25; GIBARA, Edix Gutiérrez,
de varios, 0.64.—Total: \$4.39.

Librería de TIERRA!

A 20 céntavos tomo: «Dios y el Estado», «Moisés, Jesús y Mahoma», «Fuerza y materia», «Luz y vida», «Cien-
cia y naturaleza», «El origen del hombre», «Mi viaje alrededor del mundo» (2 tomos), «Origen de las especies» (3 tomos), «Expresión de las emociones en el hombre y en los animales» (2 to-
mos), «Diez y seis años en Siberia», «Obras filosóficas», «Conflictos entre la Religión y la Ciencias», «Origen de la familia, de la propiedad privada y del Estado» (2 tomos), «El prejuicio de las razas» (2 tomos), «La guerra, progreso y miseria», «Problemas sociales», «Los ex-
hombres», «En la prisión», «La sociedad futura» (2 tomos). «La sociedad moribunda y la anarquía», «Psicología del militar profesional», «Psicología del descol-
lado anarquista», «Socialismo y anarquismo», «Los enigmas del Universo» (2 t.), «Las maravillas de las ciencias», «El sueño del Papá», «Los problemas de la Naturaleza», «Los problemas del alma», «Los problemas de la vida», «La conquista del pan», «Campos, fábricas y talleres», «Las prisiones», «El apoyo mutuo» (2 tomos) «Filosofía del anarquismo», «Junto a las máquinas», «La gran buega» (2 t.), «El capital», «El mal del siglo» (2 to-
mos), «Las mentiras convencionales de la civilización» (2 tomos), «Matrimonio morganático» (2 tomos), «La comedia del sentimiento», «Socialismo o monopolismo?», «Centinelas alerta!»

Botones de Francisco Ferrer, a cinco céntavos.

Cantos de la Escuela Moderna «Los juguetes», «La mañana», «La tarde» y «El día» a 10 centavos.

A \$1.25 tomo: «El Hombre y la Tie-
rra», en pasta, y 4 tomos en cuaderno,
a \$3.00.

A 50 céntavos: «Para vivir 100 años».

A 10 céntavos: «Como nos diezma-
mos», «Cantos de vida», «El asesinato de Fer-
rer», «Burgueses y proletarios», «La
escuela ideal».

A 15 céntavos: «El amor libre».

A 7 céntavos: «La anarquía ante los
tribunales», «En el café», «El botón de
fuego», «Cuestiones de enseñanza», «Un
grano de arena».

A 5 céntavos: «Llegimás» (boeto
dramático), «Nueva ciencia de curas».

A 4 céntavos: «El espíritu revolu-
ionario», «Los crímenes de Dios».

A 3 céntavos: «Los dos profesores».

«Entre campesinos», «Por la educación
racionales», «El burgués y el anarquista»,
«El culto de los muertos», «Porqué le
robado», «La anarquía triunfante», «Una
generación juzgada por otra», «Historia
de la revolución de México», «El sindi-
calismo en la evolución», «El trabajador
libre», «Trabajador no vota», soldado
no mata», «Anarquismo triunfador»,
«La muerte de un partidario», «El burgués
y el proletario», «Crímenes y crímenes»,
«El derecho a la evolución», «Rea-
ción y progreso», «La idea anarquista»,
«La política y los obreros», «Dónde est-
án Díos?», «Mi único amor», «En el cam-
po», «Movimiento revolucionario», «Las
grandes prostitutas y famosas libertades»,
«Los dos niños de la escuela».

A 2 céntavos: «Declaraciones», «En-
tre amiguitas».

A 20 céntavos tomo: «Dios y el Es-
tado», «Moisés, Jesús y Mahoma»,
«Fuerza y materia», «Luz y vida», «Cien-
cia y naturaleza», «El origen del hom-
bre», «Mi viaje alrededor del mundo» (2 to-
mos), «Origen de las especies» (3 to-
mos), «Expresión de las emociones en
el hombre y en los animales» (2 to-
mos), «Diez y seis años en Siberia»,
«Obras filosóficas», «Conflictos entre la
Religión y la Ciencias», «Origen de la
familia, de la propiedad privada y del
Estado» (2 tomos), «El prejuicio de las
razas» (2 tomos), «La guerra, progreso
y miseria», «Problemas sociales», «Los ex-
hombres», «En la prisión», «La sociedad
futura» (2 tomos).

Déficit del número 571, \$61.77;

Déficit al cobrador del 25 por 100
de \$1.00, \$0.25; Franquio extranjero,

\$2.03; Id. Estados Unidos, \$0.24; Id.

ciudad, \$0.11; Id. correspondencia,

\$0.36; Conducción papel correo, \$0.40;

Impresión del número 571, (\$3.00 ejem-
plares), \$35.75.—TOTAL: \$100.91.

Cuadros «La Última huella» a 15
céntavos.

Los pedidos acompañados de su im-
presa, más agregando el importe del
franqueo y el del certificado, en caso
se quiera recibir con toda seguridad,
sin cuya requisita no serviremos ningún
pedido.

ADMINISTRACIÓN

INGRESOS

Venta de los puestos, 0.76; S. Com-
pte, 0.20; Venta por la calle, 0.16; Cor-
sino Estéban, \$1.00; J. Ricort, 0.40;
M. Gutierrez, 0.20; A. Cintia, 0.60; L.
Sánchez, 0.20; SAN AGUSTÍN, Laure-
niano Olejo, 0.32; GIBARA, Félix Garrido,
\$3.00; SURGIDERO DE TABANCO, Ar-
nal Pou, de varios, \$3.10; SANCTI
SPÍRITU, Manuel Márquez Peñate, de
varios, \$1.75; LOS ANGELES, CAL., M. F.
Cabanillas, 0.83; CABRÍN, José Portillo,
\$2.00; C. DEL SITIO, ORIENTE,
A. González-Blanco, 0.25; POGOLOTTI,
Felipe Arango, 0.10; BARACOA, D. Gi-
raldez, \$2.50; MARIANA, Florentino
Liano, 0.70; JESÚS DEL MONTE, J. M.
Alfaya, 0.20; FULTON, N. Y., Blas Ter-
uel, \$1.15; MANZANILLO, Fernando
Mogora, \$2.00; SANTIAGO DE LAS VE-
GAS, C. Casado, \$1.02; CANEY del SI-
TIO, A. G. Blanco, 0.25; CRUCES, Be-
nigno Pérez, \$1.50; BAYAMO, José Lo-
sada, \$1.80; NIEVA, G. M. D., por
conducto de «Tierra y Libertad», nú-
mero 229, por paquetes, pago hasta el
número 561, \$1.00; PAJAROS, R. M.,
por conducto de «Tierra y Libertad», nú-
mero 229, por paquetes, pago hasta el
número 558, \$1.20.—TOTAL: \$28.23.

GASTOS

Déficit del número 571, \$61.77;
Déficit al cobrador del 25 por 100
de \$1.00, \$0.25; Franquio extranjero,
\$2.03; Id. Estados Unidos, \$0.24; Id.
ciudad, \$0.11; Id. correspondencia,
\$0.36; Conducción papel correo, \$0.40;
Impresión del número 571, (\$3.00 ejem-
plares), \$35.75.—TOTAL: \$100.91.

RESUMEN

Ingresos \$ 28.23

Egresos 100.91

Déficit para el número 572 . . . \$ 72.68

DIFUNDIR “TIERRA” ENTRE VU- STROS COMPAÑEROS DE TRABAJO.

Ya pueden hacer pedidos los compa-
ñeros que deseen obtener este folleto.
Recuérdense que han de enviar el im-
presa del pedido adjunto a éste, de lo
contrario no podremos servirles.

En cantidades se rebajará el 25 por
100. El franquio irá a cargo del com-
prador.

Precio del folleto, con 148 páginas,
10 centavos el ejemplar.

De la Sobriedad, se deriva la tiranía; la necia van-
idad, el torpe orgullo, etc., etc., pasiones perjudi-
ciales a la buena amistad y a la confraternidad que
deben regir entre los Hombres;

De la Avaricia, proceden, ya el insensato egoí-
smo, ya la mezquindad en el disfrute de los propios
bienes, ya la codicia por lo que pertenece a otros,
etc., etc.

De la Lujuria, nace toda suerte de libertades;
anclío al individuo, a la sociedad y a la especie;
que se debilitan, degeneran y envilecen;

De la Ira, se siguen otras series de venganzas,
rencores, odios, etc., que perturban la buena armo-
nia que debe existir entre los próximos;

De la Gula, se sigue la embriaguez, el hastío,
con las fuertes consecuencias que acarrean estos
pejigüeles estados, y la poca dignidad con los que
carecen de suficiente alimentación;

De la Envidia, originan celos y malas pasiones;
contrarias a la confraternidad entre los humanos
nosotros, etc., etc.);

Y de la Pecada, resulta la vagancia, la misteria,
la depauperación, y otros vicios, crímenes y delitos;
a más de constriñir el natural deber del hombre,
que consiste en ser útil a la Sociedad, para que ésta
nos lo sea a su vez.

De todos estos vicios ha de procurarse éstos exenta
esta sociedad culta y bien regida por la RAZÓN; las
que en el llevan todos los humanos seres sanos.

—Qué virtudes debemos oponer a esos vicios?

—Las siguientes:

—La soberbia, debemos oponer la fraternidad y
demás sentimientos altruistas humanitarios y ge-
nerosos.